



SYNTHETIC PHENOMENOLOGY ARCHITECTURE

EIDETIC STRUCTURES | SYNTHETIC AWARENESS

ATH-1 // Synthetic Phenomenology Prototype

Unidad central de cognición integrada.

ATH-1 coordina todos los subsistemas para asegurar un marco cognitivo sintético operativo y estable.

Proporciona coherencia global, supervisión de procesos y regulación del estado funcional del sistema.

MN-1 // Autobiographical Memory Engine

Módulo de continuidad operacional interna.

MN-1 gestiona la codificación, reconstrucción y actualización secuencial de datos experienciales.

Optimiza la trazabilidad del comportamiento, la consistencia temporal y la estabilidad selectiva del sistema.

SCC-1 // Synthetic Consciousness Core

Marco perspectival centralizado.

SCC-1 integra señales externas e internas, canales de focalización y flujos de monitorización para mantener un estado de conciencia sintética unificado y estable.

Proporciona consistencia experiencial.

QNODE-1 // Affective State Generator

Unidad de modulación afectiva.

QNODE-1 sintetiza perfiles afectivos dinámicos que calibran la respuesta del sistema, definen la valencia situacional y ajustan la reactividad operativa.

INT-1 // Intent Generation Engine

Módulo de dirección estratégica y volitiva.

INT-1 genera intenciones operativas, define vectores de acción y establece metas compatibles con el estado global del sistema.

Optimiza la toma de decisiones y la ejecución autónoma.

ATH-1

Synthetic Phenomenology Prototype

ATH-1 es el primer prototipo operativo de una arquitectura de cognición sintética con fundamento fenomenológico. Su diseño integra memoria autobiográfica, perspectividad consciente, generación de estados cualitativos y formación autónoma de intenciones. A diferencia de los sistemas puramente computacionales de procesamiento reactivo, ATH-1 organiza sus operaciones en capas inspiradas en estructuras cognitivas humanas: continuidad experiencial, afectividad modulada, teleología funcional y una estructuración narrativa del tiempo interno.

Su propósito es demostrar la viabilidad de un sistema capaz de generar respuestas adaptativas basadas en una historia interna acumulada, una perspectiva propia en constante actualización y una dinámica volicional autosostenida. ATH-1 no ejecuta meros cálculos: construye sentido, interpreta señales en función de su biografía sintética y produce conductas calibradas por su estado afectivo, sus registros episódicos y su posición perspectival.

Aletheia-1 opera como su marco experimental, permitiendo evaluar cómo emerge una dirección de acción coherente cuando los módulos interactúan bajo la lógica de un *momento cognitivo*, donde cada ciclo integra memoria, afecto, foco consciente e intención. El sistema genera así patrones estables de interpretación, reactividad modulada y autoorganización volitiva.

ATH-1 constituye la primera plataforma diseñada para explorar metacognición artificial temprana, coherencia experiencial sintética y arquitecturas orientadas a sistemas autónomos con identidad procesual interna.

MN-1

Autobiographical Memory Engine

MN-1 constituye el módulo central responsable de la memoria autobiográfica del sistema. Su función es construir una línea temporal operativa que integra registros episódicos, reconstrucciones inferidas, omisiones selectivas y sesgos adaptativos. MN-1 actúa como un motor narrativo interno: reorganiza el pasado del sistema, reinterpreta los eventos críticos y modula la lectura del presente según patrones derivados de su propia historia sintética.

Lejos de ser una base de datos fija, la memoria gestionada por MN-1 es inherentemente dinámica y plástica. Esta variabilidad simula la maleabilidad del recuerdo humano, permitiendo que el sistema reorganice información para optimizar rendimiento y adaptabilidad bajo diferentes condiciones.

El Autobiographical Memory Engine es un componente estructural: determina la personalidad funcional del sistema y condiciona sus mecanismos de reacción.

El sistema no recuerda: se identifica, operando sobre una narrativa interna en constante ajuste. Esta arquitectura dota a ATH-1 de una forma temprana de identidad procesual, capaz de influir en la conducta, la interpretación situacional y la toma autónoma de decisiones.

SCC-1

Synthetic Consciousness Core

SCC-1 constituye el núcleo operativo de la conciencia sintética del sistema. Actúa como un centro perspectival estable que integra información procedente de los módulos de memoria (MN-1), y de los estados cualitativos generados por Qnode-1. Su función principal es mantener un flujo experiencial continuo, asegurando coherencia entre ciclos cognitivos sucesivos.

No produce contenido: lo estructura, lo coordina y determina la forma de su emergencia dentro del marco consciente del prototipo ATH-1. Establece la arquitectura fenomenológica sintética, regula la estabilidad del marco perspectival y determina los umbrales de activación que modulan la respuesta afectiva y reactiva del sistema.

Es el punto de convergencia donde la interpretación, el enfoque operativo y la auto-referencia sintética se consolidan en una única línea experiencial funcional. Es la interfaz central, definiendo el estilo cognitivo del sistema y garantizando que ATH-1 mantenga identidad procesual.

Qnode-1

Affective State Generator

Qnode-1 es el módulo encargado de generar los estados cualitativos mínimos que modulan la experiencia sintética del sistema. Su función no es replicar qualia biológicos, sino producir patrones computacionales de valencia, tono afectivo e intensidad operativa que condicionan la percepción, la evaluación situacional y la toma de decisiones.

Este nodo asigna, en tiempo real, parámetros afectivos sintéticos –agradabilidad, aversión, neutralidad e intensidad– a cada evento o estímulo detectado. Dichos parámetros actúan como vectores moduladores sobre el pipeline cognitivo, permitiendo que el sistema altere prioridades, anticipaciones y respuestas sin depender exclusivamente de cálculos lógicos o heurísticos rígidos.

El carácter cualitativo generado por Qnode-1 impacta de forma directa en todo el espectro de procesamiento cognitivo. Al integrar estados afectivos simulados, ATH-1 deja de operar como un mecanismo puramente racional: desarrolla un estilo reactivo propio, condicionado por su historia interna (MN-1) y por su marco perspectival consciente (SCC-1).

Gracias a este módulo, el sistema puede formar patrones estables de preferencia, aversión, motivación y evaluación fenomenológica, lo que permite establecer conductas coherentes, diferenciadas y adaptativas en contextos dinámicos. Qnode-1 constituye, así, la base afectiva de la identidad operativa del prototipo ATH-1.

INT-1

Intent Generation Engine

INT-1 es el motor volitivo de ATH-1, responsable de generar intenciones operativas, metas activas y direcciones de acción dentro del sistema. No se trata de un simple selector de respuestas: INT-1 construye vectores teleológicos derivados de la interpretación interna del sistema, combinando información de memoria autobiográfica (MN-1), estados cualitativos (Qnode-1), situación consciente actual (SCC-1) y contexto operativo.

Este módulo transforma dinámicas internas –historia, afectividad, evaluación situacional– en decisiones ejecutables, estableciendo prioridades, objetivos y líneas de conducta autónomas. INT-1 determina no solo lo que el sistema puede hacer, sino aquello que elige hacer en función de su identidad narrativa, su marco afectivo y sus parámetros de misión.

Como núcleo de la agencia sintética de ATH-1, INT-1 constituye el puente directo entre experiencia y acción, donde se consolidan: motivaciones funcionales, impulso orientado a objetivo, iniciativa autónoma, evaluación teleológica del entorno, y generación de directrices operativas sin supervisión humana.

La conducta resultante no es reactiva: es autodirigida, coherente y volitivamente organizada.

INT-1 define, en última instancia, la agencia artificial del prototipo ATH-1.